

Le conseiller d'Etat Fabian Peter prend les rênes de l'association CECB

Communiqué de presse

29 août 2023

Dans le cadre d'une assemblée générale extraordinaire, les membres de l'association CECB ont élu Fabian Peter, Président du Conseil d'Etat et Chef du Département de la construction, de l'environnement et de l'économie, comme nouveau président de l'association CECB. Fabian Peter succède à Roberto Schmidt, conseiller d'État valaisan et président de l'EnDK, qui présidait l'association CECB depuis avril 2019.

Fabian Peter fait preuve d'une grande compétence et d'une grande expérience dans les domaines de la construction et de l'énergie. Depuis 2019, il dirige le département de la construction, de l'environnement et de l'économie du canton de Lucerne et, à ce titre, est également membre de l'EnDK. Auparavant, cet ingénieur CVC (chauffage, ventilation, climatisation) diplômé a dirigé une entreprise familiale dans le domaine du sanitaire et du chauffage. C'est une prédisposition idéale pour diriger l'association CECB dans sa mission de promotion du certificat énergétique des bâtiments uniformisé au niveau suisse.

Fabian Peter succède à Roberto Schmidt, qui a dirigé l'association CECB avec beaucoup d'engagement depuis 2019. Sous sa direction, l'association a réalisé d'importants progrès en termes de contenu et d'organisation et s'est établie comme un acteur important dans le domaine de la rénovation énergétique des bâtiments. Durant son mandat, plus de 85'000 bâtiments ont reçu un CECB, de sorte qu'aujourd'hui près de 155'000, soit bientôt 10% des bâtiments chauffés en Suisse, ont un certificat énergétique.

Le certificat énergétique cantonal des bâtiments (CECB) est un instrument essentiel de la transition énergétique dans le secteur du bâtiment. Il sert non seulement d'instrument d'évaluation des bâtiments, mais aussi d'incitation pour les propriétaires de bâtiments à mettre en œuvre des rénovations respectueuses du climat. Le plus grand défi de Fabian Peter et de l'association CECB pour les années à venir sera, idéalement, que chaque bâtiment chauffé en Suisse soit classifié avec un CECB. Bien que de grands progrès aient déjà été réalisés, le potentiel d'économies d'énergie et de réduction des émissions de gaz à effet de serre dans le secteur du bâtiment reste important.

Les membres de l'association sont les chefs et cheffes des départements cantonaux chargé(e)s des questions énergétiques. Ce sont aussi les membres de l'assemblée plénière de la Conférence des directeurs cantonaux de l'énergie (EnDK). Les échanges constants entre l'EnDK et l'association CECB garantissent une coordination sans faille des efforts visant à améliorer l'efficacité énergétique dans les bâtiments.

Outre son rôle de nouveau président de l'association CECB, Fabian Peter préside depuis juin 2022 l'association Minergie. Les deux associations coopèrent depuis 2017 et exploitent désormais des bureaux communs à Bâle, Sion et Bellinzone. Les synergies de cette collaboration sont considérables et contribuent à ce que la Confédération, les cantons et l'économie aient à leurs côtés, avec le CECB et Minergie, deux partenaires solides pour une politique énergétique et climatique efficace.

L'association CECB se réjouit de la présidence de Fabian Peter et remercie chaleureusement Roberto Schmidt pour son excellente gestion et sa confiance au cours des dernières années.

A propos du CECB

Le Certificat énergétique cantonal des bâtiments (CECB), identique pour toute la Suisse, évalue la qualité de l'enveloppe et le bilan énergétique global d'un bâtiment, ainsi que ses émissions directes de CO₂. Le CECB Plus ajoute à cette évaluation un rapport de conseil en vue d'une rénovation énergétique.

Contact

Association CECB, Agence romande, Pratifori 24C, 1950 Sion
Olivier Meile, olivier.meile@cecb.ch +41 79 648 82 61